

DIARIO MERCANTIL**DE CÁDIZ,****DEL MIERCOLES 16 DE ABRIL DE 1823.***Santo Toribio y Santa Engracia.*

El Jubileo de las 40 horas esta en la iglesia de S. Francisco.

AFECCIONES ASTRONÓMICAS DE HOY.

Sale el sol á las 5 h. 26', y se oculta á las 6 h. 34'

AFECCIONES METEOROLÓGICAS DE ANTES DE AYER.

<i>Epocas del dia.</i>	<i>Barómetro.</i>	<i>Termóm.</i>	<i>Vientos.</i>	<i>Atmósfera</i>
A las 9 de la mañana	30, 0, 94.	59. 5	NO.	Nublado.
A las 12 del dia.....	30, 0, 78.	60. 0	id.	Idem.
A las 6 de la tarde....	29, 9, 34.	59. 5	O.	Idem.

MAREAS EN ESTA BAHIA.

1.ª Altamar á las 5 h. 50' mad. 2.ª Altamar á las 6 h. 16' tard.
 1.ª Bajamar á las 12 h. 4' mañ. 2.ª Bajamar á las 12 h. 34' noch.

ÓRDEN DE LA PLAZA.

Parada: los cuerpos de la guarnicion y Milicia nacional voluntaria.
 Rondas y contrarondas: Milicia nacional voluntaria.

VARIEDADES.**Piedras apañó**

por vengar el comun y el propio daño.

Cuentase que en una de las calles de Sevilla encontröse un legu-
 ito capuchino (que pedia limosna para sus hermanos) á un virtuoso des-
 camisado, en tiempo que abundaba el lodo por haber crecido dema-
 siadamente el rio y salido de madre los comunes. El sitio del paso era
 estrecho; y aunque tenia el primer lugar el leguito quiso franquear-
 selo al virtuoso por atencion; y porque se detuvo lo muy preciso para
 apartarse fué insultado por el descamisado: reconvenido en paz por el
 leguito sufre este una bofetada en el lado derecho, y en vez de irritar-
 se le puso el izquierdo para que le diese otra: ejecutado así le dice:
 "ya cumplí con mi padre S. Francisco: ahora voy á cumplir con mi-
 go"; y cogiendo á su enemigo por las entrepiernas, entró de cabeza
 la virtud sin camisa en el fangar. — Hace mucho tiempo que los enemi-

gos de la patria estan provocando la guerra civil, ya de palabra, ya por escrito. Poco les importa la ruina de nuestra madre patria, aunque se jactan de patriotas. Ignoran lo que es Constitucion, al par que se ritulan constitucionales. Odian este sistema benéfico cuando han visto que no hay igualacion de fortunas, que es el alma del negocio, y lo que ellos se habian prometido. ¿Y á esto se le llama pueblo? ¿Y da tanto ruido esta escoria? ¿Y se tolera que los hombres mas virtuosos sean denigrados ó ridiculizados por esta canalla? Dios me libre de que hablen bien de mí, porque es decir que soy tan malo como ellos. ¿Pero no es un borron para España encerrar tanto pillería? Si los reconvenimos nos dan de bofetadas: vemos que no es gente de razones, y que no entienden mas que á palos. El sufrimiento se va acabando. Hemos cumplido con la ley, y nos resta cumplir con nosotros. ¿Y se ha de dar lugar por las autoridades á que andemos á las manos con una gente que nada tiene que perder? ¡Ah, época miserable! El cielo jamás permita que así lo veamos. Cumplase la ley con los vagos, mal entretenidos, malhechores y demas canalla, y nos quedaremos como en una balsa de aceite. Si esto no lo vemos, es preciso ponerse en defensa, porque son capaces de acometernos y dejarnos á su gusto, y no debemos abandonarnos los unos á los otros. He aquí porque he dicho, aunque no con el *Constitucional*: "Piedras apañadas por vengar el común y el propio daño." — *Fr. Gerundio.*

Valencia 5 de Abril.

Los facciosos despues de su derrota se han retirado á Murviedro, donde se fortifican, cerrando las bocacalles, y haciendo otras obras para su defensa. Se ha cantado un *Te-Deum* en accion de gracias por las victorias de las armas nacionales, y particularmente por la de los campos de Almenara. Se van presentando tanto es este como en otros pueblos de las inmediaciones muchos de los seducidos y esrraviados.

Madrid 8 de Abril.

Las opiniones son muy varias respecto de la invasion, apesar de todo el aparato de la llegada del duque de Angulema y de los movimientos del ejército francés. Si se confirma la noticia de una conspiracion en favor de Napoleon II, que dicen haberse descubierto en la frontera, y en la que se supone que se hallan implicados grandes personajes, no será extraño que este suceso enfrie algun tanto el belicoso ardor de los *ultras*, y retrase á lo ménos por algun tiempo la ejecucion de sus ominosos planes.

Sevilla 12 de Abril.

Habiendo señalado S. M. el dia de hoy y hora de las once de la mañana para pasar con su Real familia á la santa iglesia metropolitana de esta ciudad, con el piadoso fin de dar gracias al Altísimo por su feliz tránsito de Madrid á Sevilla, se cubrió la carrera por los cuerpos de la guarnicion y milicia nacional voluntaria de infanteria y caballeria desde la puerta principal del alcázar hasta la de igual cla-

se de la catedral, dando vuelta á los costados Norte y Este de la casa de Contratacion. La puerta del templo estaba adornada de colgaduras de terciopelo carmesí galoneadas de oro, como se acostumbra en las grandes y poco numerosas solemnidades en que se abre esta puerta. A la derecha habia un dosel y un altar, sobre el cual estaba una imagen de la Virgen del Sagrario, que se venera en la parroquia conrigua á la misma catedral. Lo demas del templo estaba adornado segun costumbre, y la capilla del Santo Rey Fernando igualmente preparada para recibir á S. M. Poco mas de las once serian cuando el Rey, acompañado de su augusta esposa y de los Serms. Sres. Infantes é Infantas se encaminó á la catedral en medio de un concurso numerosísimo, que favorecido por un tiempo sereno se apresuraba á gozar de su presencia. Al llegar S. M. á la puerta del templo fué recibido por el Ilre. cabildo en cuerpo con las ceremonias usadas en semejantes casos, y pasando por las puertas del trascoro, llegó al altar, á cuyo pie hizo oracion, teniendo á su lado á S. M. la Reina y detras á los Sres. Infantes. En seguida pasó la Real familia á la capilla del Sto. Rey Fernando, donde SS. MM. y AA. hicieron oracion, y visitaron el cuerpo del Santo, que se halla encerrado en una urna de cristales. Concluidas todas las ceremonias regresaron SS. MM. y AA. al real alcázar, pasando delante los Serms. Sres. Infantes por su orden, y detras de todos SS. MM., como se practica cuando marchan en ceremonia.

COMERCIO.

Capitanía del Puerto 15 de Abril.

Embarcaciones que han entrado en esta bahia desde las doce de ayer á las de hoy.

Corbeta española de guerra Aretusa, su comandante el teniente de navío D. Antonio Osorio, de la Coruña en 3 dias, con 5 millones de reales. = Barca Corza-chica, cap. Salvador Jimenez, de la Coruña en 4 dias, con trigo. = Bombarda San José, cap. Miguel Gonzalez, de la Coruña en 4 dias, con trigo y frijoles. = Fragata Rosario (a) Atrevida, cap. D. Manuel Gil, de la Coruña en 4 dias, con harina.

Despachadas para salir. = Po'acra San Antonio, cap. José Garriga, para Lloret. = Goleta sarda Bella Josefina, cap. Juan Arrata, para Gibraltar. = Bergantín inglés Earsdon, cap. John Wightman, para Londres. Una tartana y un laud para Sevilla, y un místico para Moguer.

CONSULADO.

El Sr. gefe superior político de la provincia con fecha de ayer dijo á este Consulado de comercio lo que sigue. = Ayer ha anclado en este puerto la goleta americana Ganope, procedente de Nueva-York, la cual fué reconocida el dia 7 del corriente sobre la longitud 23° latit. 36 por el bergantín corsario colombiano nombrado el Aguila, de construccion americana y 12 troneras, aunque parece no monta mas que 40 cañones. Su porte es de 160 á 180 toneladas, y su tripulacion co-

mo de 80 hombres: todo lo que aviso á V. SS. para conocimiento del comercio, como igualmente que segun dicho del mismo capitán del corsario habia apresado una goleta española que al parecer habia salido de la Habana. = Lo que por disposicion del mismo Consulado se hace notorio al comercio para su gobierno, como tambien que antes de recibir aquella comunicacion ya habia solicitado este Consulado del Esmo. Sr. almirante del departamento que hiciese salir inmediatamente al cruceero de estos mares un buque de fuerza que evite los daños de que se ven amenazadas las expediciones mercantes. Cádiz y Abril 15 de 1823. = Prudencio Hernandez Santa Cruz, secretario.

Los tenedores de acciones de á 20 pesos de 128 cuartos en vales del préstamo de 2 millones del año 1797 bujo la hipoteca del $\frac{1}{2}$ p. 8 llamado de Consulado moderno ó Avería; los de certificaciones de premios de acciones de la misma especie, cuyo capital ha sido estinguido, y los interesados en vales en el préstamo originado del de un millon de pfs. á crédito en letras del año 1806, se presentarán á liquidar sus créditos en la contaduría de este Consulado, para expedirles certificaciones de sus respectivos haberes, y que pasen á ser reconocidos por el Crédito público, segun el decreto de las Cortes de 18 de Febrero último. Para facilitar dicha operacion deberán presentar sus documentos en dos carpetas iguales, en que espresarán el nombre de quien los presenta, sus números y á favor de quien hayan de salir las certificaciones de crédito: una de las dos vendrá firmada, y la otra se firmará en la misma contaduría, recogiendola el interesado para su resguardo interin no se le dan los documentos equivalentes á los que presente.

Por providencia del Sr. D. Pedro de la Puente, alcalde 2.º constitucional de esta ciudad, se manda sacar á pública subhasta la casa número 44, calle del Atahud de esta plaza, apreciada en 177.262 rvn. en plata efectiva. Quien quisiere hacer postura acuda á la escribanía de mi cargo, que se le admitirá la que hiciere. Cádiz 7 de Abril. = Joaquin Rubio.

AVISOS.

En la calle de Cobos, casa número 146, cuerpo primera, se venden tarros de triaca de Venecia, últimamente recibida, y velas de esperma de 4 y 6 en libra á 14 rs.

En el café de la Constitucion (antes del Correo) se despacha el plato de menudo hecho á lo caló, con jamon, chorizo &c., pan francés ó español y su copa de vino, todo superior, por 2½ rs.; un par de huevos con jamon y tomates por id.; un plato de salchichon ó de jamon id.; una taza de sopa con huevo ó jamon id.; dos alcauciles rellenos ó fritos id.; hay aposentos para familias; se componen jamones de valde; se doran gallinas y pabas sin costar nada; y si los quieren rellenos pagarán 5 rs.; tambien se hacen tortillas á lo capuchino por id.

Mañana jueves á las once se venderán en el almacén de camisas varios géneros de algodón.

TEATRO PRINCIPAL. = La urraca ladrona (ópera en 2 act.) A las 7½.
EN LA IMPRENTA GADITANA DE DON ESTEBAN PICARDO